

## Le Musée du Savoir Faire Alpin - Fondation Martial Ançay

### Les patins à vis.

Jusqu'au milieu du siècle dernier, les dimanches et les jeudis d'hiver offraient quelques moments de récréation bienvenus aux amateurs de glissades.



On patinait sur les verglas formés par l'eau de fonte des chemins enneigés, sur les gouilles gelées de la plaine, sur la glace des canaux de surface étroits et bordés de roseaux coupés sur lesquels il ne fallait surtout pas chuter !

Les patins à glace étaient rares et seuls quelques chanceux en possédaient. Les autres se contentaient de lames d'acier que l'on fixait sous les souliers.

C'était les *patins à vis*.

Souvent mal adaptés à la chaussure, ils nécessitaient de long et répétitifs réglages effectués au moyen d'une vis latérale. Et s'ils tenaient enfin aux souliers, ceux-ci étaient déformés et compressaient les pauvres pieds des champions en herbe.

Qu'importe: dans la brume hivernale on glissait, on tombait et on riait de bon cœur !

**Visitez le musée du savoir faire alpin ! Sur demande à l'office du tourisme de Fully au 027 746 20 80 [ot@fully.ch](mailto:ot@fully.ch)**

**Notre site Internet ! [fondationmartialançay.ch](http://fondationmartialançay.ch)**

**Rejoignez-nous sur Facebook: [www.facebook.com/fondationmartialançay](http://www.facebook.com/fondationmartialançay)**